

Colloque

« Accompagner l'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud »



Proposé dans le cadre de l'Année Internationale des agricultures familiales, le colloque a pour ambition de contribuer, par l'échange de pratique et d'expérience, à la réflexion stratégique, à comprendre les enjeux, les perspectives, les programmes d'action pour le développement, la recherche & la formation sur cette thématique



Programme

- 4 juin** Partage d'expérience avec des praticiens engagés dans des actions d'appui à l'installation des jeunes agriculteurs dans différents pays du Sud
- 5 juin** Quels freins, quels leviers pour l'installation durable des jeunes en agriculture au Sud
- 6 juin** Comment construire les liens entre formation et insertion pour des installations durables des jeunes en agriculture au Sud ?

Contact & inscriptions

colloque_AF_Insertion_Jeunes@supagro.inra.fr



L'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud

Synthèse journée 1

B.Wampfler



L'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud

Un enjeu majeur pour

les pays

les agricultures familiales



L'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud

Un enjeu majeur pour

les pays

les agricultures familiales



Peu de connaissances sur les processus



L'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud

Un enjeu majeur pour

les pays

les agricultures familiales



Peu de connaissances sur les processus

Peu d'expérience d'accompagnement



L'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud

Un enjeu majeur pour

les pays

les agricultures familiales



Peu de connaissances sur les processus

Peu d'expérience d'accompagnement

Peu de politiques publiques



L'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud

Un colloque pour



L'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud

Un colloque pour

- Echanger / expérience entre praticiens (confirmés ou débutants)



L'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud

Un colloque pour

- Echanger / expérience entre praticiens (confirmés ou débutants)
 - Mieux comprendre la problématique de l'installation des jeunes en agriculture familiale au Sud



L'insertion des jeunes dans les agricultures familiales au Sud

Un colloque pour

- Echanger / expérience entre praticiens (confirmés ou débutants)
 - Mieux comprendre la problématique de l'installation des jeunes en agriculture familiale au Sud
 - Co construire des agendas / développement, formation & recherche

Quelques points de synthèse J1

L'installation, un processus

- Un processus difficile, justifiant un appui public
- Processus systémique
- Le revenu, un critère central
- Manque de références technico économiques / système
- Un processus
 - progressif,
 - Qui demande du temps

« Le jeune au cœur de son projet » :

- Un consensus
- oui, mais pas si simple
- Capacité du jeune à définir/mettre en œuvre son projet (formation, âge,...)
- Posture
 - de la famille
 - De la famille
 - De l'accompagnateur
 - Du politique

L'accompagnement de l'installation

- De nouvelles fonctions, métiers
- Nouvelles compétences à construire
- Des dispositifs qui doivent être durables
- Peu de recul
- Manque de données / économie de la formation de l'insertion
- Role de l'Etat , des OP, des territoires

Role de l'Etat

- Une légitimité reconnue
- Mais pas si simple
- Formes ?
- Massification, changement d'échelle

L'installation, un processus